

# Association PROJETS DE VIE

## RAPPORT D'ACTIVITE 2017

L'année 2017 aura été marquée par deux voyages en début d'année.

Véronique Gary a pu partir au Tchad avec Méline sa fille. Elles ont pu voir les jeunes restants sur N'Djaména et visiter avec notre partenaire Djas le lycée Bessada et le nouvel établissement lancé par en 2014 à Damanadji, tout au sud du Tchad.

Quant à moi, j'ai eu le privilège d'amener au Niger un couple de parrains (Marie Claude et Bernard Borel) qui n'étaient jamais partis en Afrique), avec mon fidèle mari, Bruno. C'était notre premier voyage au Niger depuis 2005, notre partenaire sur place nous ayant assuré que la sécurité y été redevenue suffisante. Nous avons pu constater le développement de l'œuvre en 12 ans, les écoles ont pris leur envol passant de deux écoles maternelles avec 300 élèves à deux écoles primaires et deux collèges supplémentaires avec plus de 1000 élèves !

### LES PARRAINAGES :

Nous avons fini l'année 2017 avec une vingtaine d'enfants parrainés. Après Michaël et Hector en 2016, nous avons pu arrêter le parrainage pour Marina, Aser et Gali. Par contre, nous avons pu démarrer de nouveaux parrainages au Niger.

Une dizaine de personnes nous ont rejoints cette année dans cette action parrainage, ce qui nous amène à une trentaine de parrains.

### Au Tchad :

Blaise et Abel ont pu trouver une formation professionnelle courte après leur classe de Seconde. Blaise a commencé une formation d'aide soignant, et Abel une formation de mécanique auto.

Kode à N'Djaména poursuit ses études d'infirmier et il est en 3ème année, il doit passer son diplôme en juillet 2018.

### Au Cameroun :

Nelson a obtenu sa licence en droit. Il est parti sur Yaoundé la capitale pour faire sa 4ème année de droit et préparer le concours d'entrée dans une école d'Administration.

### Au Niger :

Nous avons commencé un parrainage en 2012, et avions 6 jeunes en 2016, tous au collège La Grace à Tchirozérine. Nous attendions d'aller sur le terrain pour avoir une vision claire, ce qui est maintenant le cas, grâce au voyage de février 2017. L'idée qui s'est imposée était de développer le partenariat avec les enfants de l'école primaire de Tchirozérine, plutôt qu'avec les collégiens. En 2017, suite à ce voyage nous sommes passés de 6 à 15 jeunes et enfants. Toutefois, nous avons eu du mal à obtenir les reçus et bulletins scolaires nécessaires au fonctionnement de l'association, et nous avons remarqué aussi beaucoup de confusion et d'erreurs. C'est pour cela que nous avons envisagé un nouveau voyage, début 2018, pour clarifier le rôle de chacun avant d'amplifier la collaboration.

### En Guinée Conakry :

Allataroum a réussi sa 5ème année de médecine, elle a commencé sa 6ème année et elle a pu visiter sa famille pour les fêtes de Noël. Nous avons pu établir une aide plus régulière qui soulage bien ses parents.

### Au Mali :

Grâce a échoué à son concours d'entrée en médecine. Elle a finalement trouvé sa voie en intégrant, fin 2017, une école d'entrepreneuriat qui pourra la mener au niveau licence.

## LES AUTRES ACTIONS

La vente de poteries d'une part et un jeu concours sur internet ont permis de récolter des fonds. (1000 € environ). Une partie nous a permis d'aider à l'opération d'un enfant victime d'une grave malformation labiale au Niger. L'autre partie a été consacrée à un projet de cantine scolaire au complexe scolaire de Danamadji au Tchad (janvier 2018).

Nous avons pu aider à la création d'un forage pour l'établissement scolaire de Damanadji « Les Amis du Progrès » qui se situe à 2 km de la ville et n'était pas raccordé au système d'adduction d'eau, au travers d'un don de 1500 € dédié à cela.

D'autre part, nous avons envoyé 700 € à Djas pour payer le billet d'avion de son épouse Denise. Denise n'ayant pu venir en France, nous avons demandé à Djas d'affecter cette somme à un projet de développement. Il a pu ainsi acheter du matériel scolaire pour l'établissement de Danamadji.

Nous avons pu participer au 3ème forum d'associations chrétiennes qui se sont mises en réseau et se rencontrent tous les ans à La Porte Ouverte (Chalons sur Saône). Cela a été l'occasion pour nos deux partenaires de se rencontrer et nous espérons une collaboration entre eux, chacun ayant ses points forts ... Koupra a pu embaucher Gali et Aser comme professeurs dans les collèges de la C.E.N au Niger, il est très content d'eux.

## LES PROJETS

Nous avons pour but de commencer un nouveau programme de parrainage à Danamadji, avec une majorité de filles dont les parents pauvres ont du mal à bien nourrir les enfants et payer la scolarité. Les filles n'ont pas le même accès à l'éducation que les garçons, nous essayons toujours d'avoir ce fait en tête lors des demandes de parrainage.

Djas cherche des relais en France pour un projet de container. Bien des livres ont été stockés. Il manque une équipe avertie pour les démarches portuaires et la récolte d'argent.

Koupra cherche un financement pour ouvrir un dispensaire dans une région d'éleveurs Touaregs, à Aberdissinat, et il a commencé les démarches pour y construire un hôpital sur un terrain de 4 hectares donné par la mairie.

Nous souhaitons emmener des jeunes sur le terrain et susciter des vocations pour prendre la relève de notre équipe vieillissante qui est déterminée à assumer une transition de qualité.

## L' AVENIR

Au Tchad et au Niger, il y a beaucoup de travail à faire pour que des enfants bénéficient de cette opportunité d'une école qui prend en compte la valeur infinie de chaque être humain, fait à l'image de Dieu, afin de préparer chacun à sa vocation, pour être sel et lumière dans le monde.

Les écoles chrétiennes gérées par Koupra au Niger, par Djas au Tchad, sont un immense réservoir d'enfants, avec une forte demande des parents pour une éducation de qualité. Nous savons que la formation du caractère, la droiture, alliées aux connaissances, peuvent transformer des nations...

Nous avons le sentiment de répondre, au travers de cette œuvre, au « grand mandat » de Jésus-Christ : " Allez et faites de toutes nations des disciples ". C'est une faveur imméritée que nous devons à Celui qui nous aide à trouver toujours des hommes et des femmes fidèles qui entendent ce même appel venant du cœur de Dieu.

*Dominique Javourez, Présidente*